

2017年7月19日～20日、宮城県南三陸町・女川町・石巻市・東松島市を訪問しました。被災地復興状況の一部を写真でお伝えします。

宮城県南三陸町では、沿岸部全体で大規模な嵩上げ工事、河川堤防工事、幹線道路工事、漁港整備が進んでいます。嵩上げされた新しい街区に、2017年3月3日「南三陸さんさん商店街」がリニューアル・オープンしました。志津川高校より見下ろす大地は、2017年から緑の田園に変わりました。



街全体が嵩上げされ復興工事が進んでいる宮城県南三陸町



2017年3月3日リニューアル・オープンした「南三陸さんさん商店街」



復興工事が進んでいる宮城県南三陸町漁港



宮城県南三陸町・旧防災庁舎（志津川高校より）

宮城県女川町では、山を削って沿岸部を嵩上げしつつ、幹線道路工事、大規模な土地造成工事が行われています。整備された土地には災害公営住宅及び戸建て住宅が次々に建設されています。おしゃれなJR 石巻線女川駅舎と女川の海結ぶ新しい街区には、2015年12月23日「テナント商店街・シーパルピア女川」がオープンしました。



宮城県女川町土地造成工事



宮城県女川町 新しい災害公営住宅等



JR 石巻線女川駅舎と女川の海を結ぶ新しい街区

宮城県石巻市渡波地区を巨大津波から守る防潮堤が完成しました。巨大な防潮堤の右手陸側には、これまで津波被害から人々を守ってきた防潮林がそのまま残されています。



宮城県石巻市渡波地区防潮堤

石巻市街地を巨大津波から守る「旧北上川右岸護岸工事・6メートル防潮堤建設工事」が実施されています。市街地交通輻輳状況を緩和する「新西内海橋を少し上流側に移して架け替える橋脚建設工事」が行われています。2017年6月30日、東日本大震災で被災した宮城県石巻市中心部に観光交流施設「いしのまき元気いちば」がオープンしました。



日和大橋（日和山公園より）



N T T 東日本石巻門脇ビル（旧北上川右岸）



旧北上川右岸下流護岸工事・6メートル防潮堤建設工事



建設工事中新西内海橋橋脚（左側は女川街道へ）



建設工事中新西内海橋橋脚（手前は石巻市街へ）



2017年6月30日オープンした「いしのまき元気いちば」

宮城県石巻市北西部に広がる田園地帯を、三陸自動車道を南北に挟み、大規模土地整備して造り出した新蛇田地区（新立野、新沼田、新西前沼等）には、多くの災害公営住宅棟、戸建て住宅が立ち並び新しい街並みが出来上がりました。そして、2016年3月26日 JR 仙石線あゆみ野駅が開業しました。



宮城県石巻市新立野地区 災害公営住宅棟



宮城県石巻市新立野地区 戸建て住宅街



JR 仙石線（新）あゆみ野駅

野蒜北部丘陵地区は2012年11月に着工し、野蒜、大塚地区の山林91.5ヘクタールを造成し、JR仙石線（東名駅、野蒜駅）の移設をはじめ、津波被害を受けた野蒜・東名地区の集団移転先として高台に整備されました。2017年7月8日野蒜北部丘陵地区の住所名は、「野蒜ヶ丘」となりました。旧野蒜駅は震災遺構として残され、周辺では公園工事が実施されていました。



JR 仙石線（新）野蒜駅



被災した東松島市野蒜地区（旧野蒜駅周辺を見る）



JR 仙石線旧野蒜駅跡（震災遺構と公園建設工事中）